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令和４年 第９回教育委員会会議（報告） 

 

令和４年９月２１日 

 
 
１ 前回の会議録確定  全員異議なく確定 
 
 
２ 教育委員会活動報告  資料報告 
 
 
３ 所管行政に関する協議 

日  程 件          名 協議等年月日 要  旨 

 
報告事項１ 
 
 
報告事項２ 
 
 
そ の 他 

 

 
令和４年度全国学力・学習状況調査結果の公表につ
いて 
 
令和４年度美深町文化賞並びにスポーツ賞につい
て 
 
１０月の行事予定について 
 

 
R4.9.21 

 
 

R4.9.21 

 
資料報告 

 
 

口頭報告 
 
 

予定説明 
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 令和４年 第９回教育委員会会議録  

 

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第８条に基づ

き報告いたします。 
 

１ 開催日時  令和４年９月２１日（水）午後４時００分～午後４時５０分 

 

２ 開催場所  美深町文化会館 ＣＯＭ１００ 大会議室 

 

３ 出 席 者（１３名） 

<委 員> 教  育  長 草 野 孝 治  代     理 安 喰 俊 博 

 委    員 清水満寿美       委      員 坂 井 弘 明 

 委    員 大 島 一 夫    

<職 員> 次    長 大 堀 裕 康   センター長 田 澤   満 

 

主幹（学校）

主幹（社会・体育） 

副主幹（学校） 

元 岡 友 之 

前 田 貴 也 

久 保 元 樹 

 

学校給食 C長 

副センター長 

参事（学校） 

中山裕一郎 

富 田 由 佳 

野 村  薫 

 

４ 所管行政に関する協議 

報告事項１ 令和４年度全国学力・学習状況調査結果の公表について 資料報告 

報告事項２ 令和４年度美深町文化賞並びにスポーツ賞について 口頭報告 

そ の 他 １０月の行事予定について 予定説明 

          

５ 会議記録    

◎ 開  会（午後 4時 00分） 
 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻となりましたので、ただ今から令和 4年第 9回教育委員会会議を

開会します。本日教育委員全員出席です。 

初めに私からお話しさせていただきます。すでにご承知のことと存じますが、

去る 9月 16日の第 3回町議会定例会において、町長から大島教育委員と私の再

任提案があり、引き続きその役を務めさせていただくことになりました。9月

30日辞令交付式、臨時教育委員会会議を予定しておりまして、その際に正式に

ご挨拶させていただきたいと考えておりますので、引き続きどうぞよろしくお

願いしたいと思います。 

令和 5年度からスタートを計画しております、仁宇布小中学校の小規模特認校

制度の関係ですが、9月の定例会で遠距離通学児童生徒の通学補助条例の一部改

正がなされ、市街地方面から仁宇布小中学校への通学費の支援補助も可能とな

りました。早速学校等を通じて特認校制度についてお知らせし、対応してまい

りたいと考えております。 

それでは本日の会議、どうぞよろしくお願いいたします。 
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（１）前回の会議録の確定 

教 育 長 

 

 

教 育 次 長 

教 育 長 

大 島 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

それでは、前回の会議録の確定です。8月 24日（水）開催の、令和 4年第 8回

教育委員会会議の会議録はお手元に配付のとおりです。会議録について、事務

局の説明をお願いします。 

（令和 4年第 8回教育委員会会議録について別紙により説明） 

説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。 

6ページ、私の 3つ目の発言に「共済健保から共済組合に変わることによって」

とありますが、私の言い間違いだったかもしれませんが、今現在は協会けんぽ

ですよね。「協会けんぽが共済組合に変わる」と言ったつもりだったのですが。 

大変申し訳ございません。こちらの記録誤りです。大島委員の 3 つ目の「共済

健保」を「協会けんぽ」に字句修正させていただきます。他ございませんか。 

（「なし」の声あり） 

それでは 6ページ 11行目を「協会けんぽ」に修正ということで、議事録を確定

させていただきたいと思います。よろしいですか。 

（「異議なし」の声あり） 

異議なしと認め、会議録を確定といたします。 

  

 

（２）教育委員会活動報告 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続いて、教育委員会活動報告です。1ページをお開きください。初めに私から報

告させていただきます。 

8月 30日、美深高校の校長とともに新年度の美深高校生徒募集 PRのため、中川

町、音威子府村、下川町、名寄市は名寄中、名寄東中、智恵文中を訪問してま

いりました。訪問時は本格的な志望校決定はこれからのため、新名寄高校への

動向次第ということで、訪問先の校長が話をされておりました。関連がござい

ますので報告いたします。9月 8日に北海道教育委員会が、公立高校、特別支援

学校の令和 5年度から令和 7年度までの配置計画を公表しました。既に報道等

でご承知かも知れませんが、美深高校はこれまで同様普通科一間口 40人、上川

南学区では旭川北、旭川南、旭川永嶺が１学級減、上川北学区では名寄と名寄

産高校が統合して新名寄高校となり、普通科 4学級、情報技術 1学級の計 5学

級定員 200人となります。美深高等養護学校は令和 3年度から臨時学級減の措

置が継続となり、5科 40人。昨年、今年と同じ間口になります。5年度も引き

続き臨時学級減が続き、窯業科 1クラス 8人減となり、窯業科の生徒は新年度

ゼロとなります。ただし、令和 6年度道北地域で対象生徒の増が見込まれるた

め、1学級定員確保の検討が必要、というようなことで公表となってございます。

9月 6日、7日剣淵町で開催の上川北部教育長研修会は、校舎や教員を持たない

私設スクール株式会社インフィニティ国際学院の中高等部が、上川町の大雪山

に今年度開校しその学院長である社長を講師に、校舎を持たず世界や国内各地

を回りながら、多様な現場に触れて個別最適化の学びを推進するというスクー

ルの概要についてお話を伺いました。その後教育長協議、翌日は町立剣淵高校

の総合学科について学校長からレクチャーを受け農場を見学し、魅力ある学校

作りについての現場の声を伺ってきたところでございます。 
9月 12日開会の第 3回町議会定例会について報告いたします。冒頭町長の行政

報告は、お手元に配付してございます「農作物の生育状況」のみとなりました。

別紙概要のとおりとなってございますので後ほどご確認いただければと思いま
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各 担 当 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

す。教育行政に関する一般質問はございませんでした。令和 3年度の一般会計

他各会計の決算認定の他、教育費では冒頭報告いたしました特認校に通学する

児童生徒の通学費補助条例の改正、あと旧恩根内小学校アートビレッジ恩根内

を引き続き工藤貢さんに 5年間財産を無償貸付することなど、原案どおり可決

されました。また補正予算、教育費は先の教育委員会会議で説明した町民大運

動会に代わる事業ということで、スポーツフェスタの開催経費の追加予算の他、

16日最終日新型コロナウイルスのオミクロン株対応ワクチン接種経費の追加補

正を決定し、最後に教育委員と教育長の再任に同意し、閉会いたしました。ワ

クチンの集団接種は 10月の予定ということで、回覧と個別に周知されることに

なってございます。 

9月 13日、新年度の山村留学ホーム希望者の第 1号の面接会に出席しました。

今留学している児童生徒が留学を続けるか終了するかの最終決定は、今月末ま

でとなっています。現時点で卒業や転居により、ホスターホーム 3室、親子住

宅 3軒について募集することが確定してございます。ホスターホームの希望者

はすでに 3人が学校訪問、見学を終えており、他 7人から問い合わせが来てい

るようです。親子住宅は１件見学を終えて、他に 1件の問い合わせがあるとい

う現状となってございます。今回の面接は千葉県から自然体験を希望する新中

学 1年生の女子でございます。 

あとお手元に新型コロナウイルス感染症の状況を配付しております。取り扱い

に注意いただければと思います。私からは以上です。各担当から報告をお願い

します。 

（活動報告について、別紙により報告） 

以上教育委員会活動報告の説明が終わりました。委員の皆様からご質疑等ござ

いますか。 

（「なし」の声あり） 

 なければ教育委員会活動報告については、報告済みといたします。 
 

 

（３）所管行政に関する協議 
 

教 育 長 

 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

安 喰 委 員 

 

 

 

副主幹（学校） 

安 喰 委 員 

副主幹（学校） 

安 喰 委 員 

副主幹（学校） 

安 喰 委 員 

 

副主幹（学校） 

安 喰 委 員 

副主幹（学校） 

安 喰 委 員 

報告事項１「令和 4年度全国学力・学習状況調査結果の公表について」を議題

といたします。先の教育委員会会議の中で公表するということで決定した事項

となってございます。事務局の説明をお願いします。 

（報告事項１について別紙により説明） 

事務局の説明が終わりました。ご質疑を受けたいと思います。 

今回のこの調査票ですが、グラフ表示されていて経年推移等も書かれていて、非 

常に見やすく、学力状況の傾向がよく分かると思います。何点かわからないとこ 

ろがあるので教えてほしいのですが、2ページ目の「上記結果の考えられる要因

の分析」ですが、これはどこからの分析になるのですか。道教委ですか。 

道教委と美深町の分析になります。 

道教委は上の部分ですか。真ん中で分けてありますが。 

質問紙の状況とレーダーチャートをリンクさせて要因を分析したものです。 

すると「美深町の学力向上策」はどこからのものですか。 

美深町と学校とで考えたものです。 
分かりました。あと 5ページ目ですが、上から 3番目の「平日の読書時間」の 

表ですが、この読書の中には新聞も入るのですか。 

新聞は別です。 
あと 7ページ目の「全体を通して」というのはどこのものですか。 

これは美深町教育委員会です。 

ありがとうございます。あと 1点ですが、これらの成績表というのは一回教育委 
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副主幹（学校） 

安 喰 委 員 

 

 

教 育 長 

 

副主幹（学校） 

坂 井 委 員 

 

 

 

副主幹（学校） 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

主幹（社会・体育） 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

各 担 当 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

教 育 長 

清 水 委 員 

教 育 長 

員会にやって来てそれから学校の方に持っていくのですか。 

学校にも同時に行っています。 

せっかくここまで出されているので、できたら校長、教頭等に内容をもう少し

実態を掴めるような形で、教育委員会と話を詰めていただければなと思います。

非常に貴重なデータですので。 

ありがとうございました。他ご質疑ございますか。私から確認なのですが、こち 

らはいつ頃公表の予定ですか。 

北海道教育委員会では、すべての市町村で 11月を目途に公表の予定です。 
毎年統計を取っていると思うのですが、この結果が出た後というのは、各小学

校、各中学校で、例えば今回の内容を見た中で授業内容への対策だとかの話し

合いか何かがあって、それを教育委員会に今後はこのような方針で行っていき

ます、というような話し合いは持たれているのでしょうか。  
 公表前に各学校に結果が届いていて、状況を各学校は分かっています。そして教 

 育委員会も分かっているという中で、校長会、教頭会を通じて教育委員会から 

 今後の指導方法についてよろしくお願いします、というような話はしています。 

 学校で細かい分析はされています。それらについては、学校訪問等でそのお話を

伺えればよいかと思いますし、例えば小学校であれば、教員の指導力の弱いとこ

ろに教員を加配していただいて指導してもらうだとか、そういった対応が必要か

どうかも委員会と相談しながらこれまで行ってきている部分がございますので、

今後またさらに学校の指導力向上について、きっちり分析して進めてほしいとい

うことで、校長会、教頭会を通じて行ってございます。また学校訪問等で聴く機

会がありますので、どういったことに取り組んでいるかお話ししていただければ

有難いと思います。 

他ご質疑ございませんか。 

 （「なし」の声あり） 

 それでは報告事項 1「令和 4年度全国学力・学習状況調査結果の公表について」

は報告済みといたします。 

 

 報告事項 2「令和 4年度美深町文化賞並びにスポーツ賞について」事務局の説明

をお願いします。 

 お手元に資料はご用意しておりません。先ほど事業報告の中で触れました9月13日 

開催の社会教育委員会議の中でもお諮りをいたしましたが、令和 4年度美深町文化 

賞並びにスポーツ賞につきましては、該当者の推薦がなかったということで報告 

がございましたので、本年度の表彰につきましては該当なしで報告をさせていた 

だきます。以上です。  

 事務局から該当なしとの報告説明がございました。よろしいですか。 
（「異議なし」の声あり） 

 それでは報告事項 2「令和 4年度美深町文化賞並びにスポーツ賞について」は、

該当なしということで報告済みといたします。 

 

 続いてその他「10月の行事予定について」事務局の説明を求めます。 

（「10月の行事予定について」説明） 

事務局の説明が終わりました。まず次回の定例教育委員会会議の日程を決めさ

せていただきたいと思います。10月 21日（金）で予定いたしたく、皆さんよろ

しいでしょうか。 

ちょっと難しいです。 

第 2候補の 10月 24日（月）はいかがでしょうか。 

大丈夫だと思います。 

他の皆さんはいかがでしょうか。 
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教 育 長 

 

副主幹（学校） 

教 育 長 

 

 

清 水 委 員 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

（「異議なし」の声あり） 

 それでは 10月 24日（月）に開催ということで確認したいと思います。事務局よ

ろしいですね。 

 はい。 

それとまだ先なのですが、秋の学校訪問についてですが、訪問先、日程等の調整 

をして、11月 21日（月）ということで調整させていただきたいと思いますが、 

委員の皆さんよろしいでしょうか。 

 ちょっと今返事はできないのですが。 

とりあえず 11月 21日（月）で準備を進めたいと思っておりますので、よろし

くお願いしたいと思います。それと 10月 18日の北部地区研修会ですが、ちょ

っと行事等が立て込んでいて私の行事が重なっているもので、申し訳ございま

せんが安喰委員、下川で行われます北部地区研修会への出席をお願いしたいと

思います。行事予定全体をとおして事務局の補足説明、他委員の皆様から何か

ございますか。  

（「なし」の声あり）  

 10月は文化の秋、スポーツの秋ということで、コロナを克服しながら様々な事 

業を取り組んでまいりたいと考えておりますので、ひとつご理解ご指導をよろし 

くお願いしたいと思います。 

それでは、事務局からその他ございますか。 

（「なし」の声あり） 

 委員の皆様から何かございますか。 

（「なし」の声あり） 

以上で本日の教育委員会会議に提案いたしました全ての議案の審議が終了いた

しました。 

 

 

◎ 閉  会（午後 4時 50分） 

 

教 育 長 

 

以上をもちまして、令和 4年第 9回教育委員会会議を閉会いたします。どうもあ

りがとうございました。 

 

 

上記会議録について 令和４年１０月２４日確認 

 

北海道中川郡美深町教育委員会教育長  草 野 孝 治 

 

北海道中川郡美深町教育委員会職務代理者  安 喰 俊 博  

 


